

Suben carne de pollo, verduras y papa

Debido a la temporada de invierno que restringe labores de cosecha y a la sobredemanda por las fiestas de la Virgen de Urkupiña, los precios de la carne de pollo, verduras y papa se incrementaron en los mercados de esta ciudad.

En un recorrido por los mercados Calatayud, 25 de Mayo, la Pampa y San Antonio, este medio evidenció que el precio de la carne de pollo se incrementó entre 0,50 y 2 bolivianos, así el kilo con menudo se vende en 15,50 bolivianos; sin menudo en 16 bolivianos; piernas y muslos en 22 bolivianos; pecho con hueso en 22 bolivianos; filete en 30 bolivianos y alas en 23 bolivianos.

Las comerciantes informaron que desconocen las razones del alza porque los mayoristas no las comentan; pero saben que en la temporada de invierno disminuye la producción porque no todas las granjas tienen sistemas de calefacción y porque se ha presentado una sobredemanda con motivo de Urkupiña.

“Por estos días no está llegando pollo en la misma cantidad, porque buena parte de la producción se está desviando al mercado de Quillacollo, donde todo el mundo está tomando provisiones para atender a los turistas e invitados los días de Urkupiña”, comentó por su parte, Carmen Meneces, comerciante con puesto de venta en el mercado Calatayud.

Respecto a las verduras, subieron de precio en 1 y 2 bolivianos, con lo que la cuartilla de tomate se vende en 15 bolivianos, locoto en 14, cebolla en 18, zanahoria 12, haba y arveja 15, pimentón 21 y espinaca 20 bolivianos.

Varias comerciantes denunciaron que los funcionarios de la Intendencia Municipal no controlan precios. “Hace dos semanas que no aparecen”, dijo Macedona Céspedes con puesto de venta en La Pampa. Las razones del alza de la verdura serían las mismas, baja producción por temporada de invierno y sobredemanda por Urkupiña.

En el caso de la papa, los precios de la arroba se incrementaron de 5 hasta 10 bolivianos. La arroba de la variedad imilla primera se vendió ayer a 60 bolivianos, la imilla segunda a 55 bolivianos, la holandesa a 50 bolivianos y la oca a 45 bolivianos.

Las comerciantes justificaron los nuevos precios señalando que se trata de papa nueva y también por una sobredemanda debido a las fiestas de Urkupiña.

Carniceros denuncian que Gobierno incumple acuerdo

José Luis Ramos, vocero de la Federación de Carniceros de La Paz, denunció ayer que el Gobierno incumple los acuerdos firmados para la compra, distribución y venta de carne de res procedente del Beni. La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) es la encargada de entregar el producto a los carniceros.

“La coordinación con la Federación Departamental de Carniceros y Emapa y el Ministerio (de Desarrollo Productivo) no se está dando, nuevamente estamos nosotros comprando la carne al precio anterior, a 23 bolivianos el kilo gancho, eso quiere decir que no va a bajar el precio de la carne en los mercados”, dijo.

Añadió que no hay un punto exacto para adquirir el alimento. "Emapa está caminando del matadero a Villa Fátima, de Villa Fátima a El Alto, y no se sabe dónde adquirir el producto", señaló.

Por otro lado, indicó que Emapa distribuye la carne en horarios de oficina, lo que perjudica la venta. "La carne no es para horario de oficina, se tiene que vender a partir de las siete de la mañana, en algunos casos desde las seis de la mañana", manifestó.

La Prensa / La Paz

El 80% del bosque perdido por Bolivia estuvo en Santa Cruz

Las pérdidas de bosque en Bolivia, durante los 20 años precedentes, han afectado a todos los departamentos, pero principalmente a Santa Cruz, donde se concentra, en promedio, el 80 por ciento de la deforestación registrada en 20 años, hasta 2010.

El promedio anual de deforestación en el territorio nacional es de 200.000 hectáreas, unas 100.000 menos de la cantidad que se consideraba como cifra oficial.

El Servicio Nacional de Áreas Protegidas (Sernap) presentó el viernes el documento intitulado Deforestación y regeneración de bosques en Bolivia y sus áreas protegidas nacionales en los periodos 1999-2000 y 2000-2010.

Menos verde. Según el estudio, es evidente que existe una tendencia en "la disminución paulatina de las superficies de bosques en Bolivia, mostrando que en la última década anualmente se perdieron más de 200.000 hectáreas de bosque" y considera que dicha pérdida es causada principalmente por el cambio de uso de suelos".

En 1990, se calcula que las áreas protegidas nacionales tenían 12,38 millones de hectáreas y que en el primer periodo estudiado, de 1990 a 2000, se deforestaron 23.000 hectáreas (un 0,2 por ciento), y los 10 años siguientes otras 67.000 (un 0,5 por ciento), por lo que a 2010 habría 12,30 millones de hectáreas.

En torno a estos datos, se afirma que la mayoría de las pérdidas de bosques fueron el resultado de cambios en la cobertura, causados principalmente por acción humana, "orientados a la agricultura y ganadería, aunque una parte considerablemente menor se perdió por otras causas, probablemente atribuibles al ecosistema", afirma el documento.

De 1990 a 2000, el 86 por ciento de este bosque perdido del país estuvo en Santa Cruz y, en el segundo período, esta región acumuló el 72,35 por ciento del terreno forestal.